

Zeitschrift: Mitteilungen aus dem Gebiete der Lebensmitteluntersuchung und Hygiene = Travaux de chimie alimentaire et d'hygiène

Herausgeber: Bundesamt für Gesundheit

Band: 56 (1965)

Heft: 6

Artikel: Internationale Tagung über lebensmittelchemische Probleme in Lausanne, November 1965 = Journées internationales d'étude de problèmes de chimie alimentaire Lausanne, novembre 1965

Autor: Högl, O.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-982210>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Internationale Tagung über lebensmittelchemische Probleme in Lausanne, November 1965

Einleitung

Im November 1961 fanden sich auf Einladung der Stadt Bordeaux, angeregt und organisiert von Herrn *V. Lasalle-Saint-Jean* vom Laboratorium für Toxikologie der Fakultät für Medizin und Pharmazie der dortigen Universität, erstmals einige französische und deutsche Lebensmittelwissenschaftler zu einer wissenschaftlichen Vortragstagung zusammen.

Ein Jahr später hatte Herr Professor Dr. *W. Diemair*, Vorsitzender der Fachgruppe Lebensmittelchemie und gerichtliche Chemie der Gesellschaft Deutscher Chemiker, zu einem auf Vertreter aus Frankreich, der Deutschen Bundesrepublik, Holland, Oesterreich und der Schweiz ausgedehnten Rundgespräch über lebensmittelchemische Probleme nach Wiesbaden und Eltville a. Rh. eingeladen. Damals ist auch der Wunsch entstanden, diese internationalen Rundgespräche in erweitertem Rahmen weiterzuführen.

Im Herbst 1963 wurden von Herrn Minister a. D. Dr. *H. Frenzel* für das Land Oesterreich Lebensmittelwissenschaftler aus den bisher vertretenen und den Nachbarländern nach Wien zu einem dritten Rundgespräch eingeladen.

Aus allen diesen, von Besichtigungen eingerahmten wissenschaftlichen Vortragstagungen hat sich ergeben, daß solche Kontakte in kleinerem und ausgewähltem Kreise nötig sind, um aktuelle Probleme und aufkommende Tendenzen mit Kollegen besprechen zu können.

Im Einvernehmen mit den bisherigen Veranstaltern wurde darum beschlossen, vom 2.—5. November 1965 in Lausanne am Genfersee das vierte Rundgespräch zu veranstalten. Die Regierung des Kantons Waadt übernahm das Patronat und sorgte für einen würdigen Rahmen der Veranstaltung, die Ecole Polytechnique der Universität Lausanne stellte die modernen Räume im Aula-Gebäude zur Verfügung.

Die Herren Dr. *Egli*, Vevey, und Dr. *Matthey*, Lausanne, übernahmen im Organisationskomitee, mit voller Unterstützung der Firma Nestlé, Vevey, in vorbildlicher Art die organisatorischen Arbeiten.

Hervorragende Vertreter der Lebensmittelwissenschaft aus acht europäischen Ländern — Belgien, der Deutschen Bundesrepublik, Frankreich, Holland, Italien, Oesterreich, Spanien und der Schweiz — traten in Lausanne zusammen und behandelten in ungezwungen-kollegialer und sehr anregender Art Fragen aus dem Gebiete der Biochemie, insbesondere der enzymatischen Veränderungen und Arbeitsprozesse in Lebensmitteln. Die folgenden Referate geben einen Überblick über die gehaltenen Vorträge*. In kurzen Rundgesprächen wurden außerdem aktuelle

* Der von Herrn Prof. R. Lambion, Brüssel, über: «Contrôle bactériologique des préparations enzymatiques en meunerie et en boulangerie» gehaltene Vortrag ist in extenso in diesem Heft abgedruckt.

Fragen — «Schnellmethoden zur Überprüfung biochemischer Veränderungen in Lebensmitteln» und «Möglichkeiten in europäischen Ländern, Lebensmittel und Zusatzstoffe auf ihre physiologische Unbedenklichkeit zu prüfen» — behandelt.

Den Abschluß bildeten interessante Betriebsbesuche in Orbe (Versuchsfabrik der Firma Afico) und in Genf (Battelle Institute).

Dem Vorsitzenden bleibt die angenehme Pflicht, allen Beteiligten seinen Dank für die wohlgelungene Tagung auszusprechen.

Prof. Dr. O. Högl

ehem. Präsident der Gruppe Europa der
FAO/WHO Codex-Alimentarius Kommission

Journées Internationales d'Etude de Problèmes de Chimie Alimentaire Lausanne, novembre 1965

Introduction

En novembre 1961, quelques experts scientifiques français et allemands des denrées alimentaires, invités par la ville de Bordeaux, se rencontrèrent à une première conférence scientifique organisée par *M. V. Lasalle-Saint-Jean* du Laboratoire de toxicologie de la faculté de médecine et de pharmacie de l'Université de Bordeaux.

Une année après, M. le Professeur *W. Diemair*, Président du groupe de chimie alimentaire et de chimie légale de la Société des chimistes allemands a réuni à Wiesbaden et Eltville des experts allemands, autrichiens, français, hollandais et suisses. C'est lors de ces entretiens qu'a pris naissance le désir de poursuivre ces «Journées internationales» dans un cadre élargi.

En automne 1963, c'est M. le Ministre *H. Frenzel* qui a organisé à Vienne la troisième conférence à laquelle ont participé des experts des pays susmentionnés et des pays limitrophes.

Il est résulté de toutes ces conférences, encadrées par des visites d'exploitations industrielles, que de tels contacts dans un milieu restreint et choisi sont utiles pour pouvoir discuter entre collègues les problèmes actuels et les tendances nouvelles.

De ce fait, il fut décidé, d'entente avec les organisateurs des conférences précédentes, de réunir la quatrième conférence à Lausanne du 2 au 5 novembre 1965. Le gouvernement du canton de Vaud a bien voulu en assumer le patronage et a su donner un cadre digne à ces «Journées internationales». En effet, l'Ecole polytechnique de l'Université de Lausanne a mis à disposition les locaux modernes de son aula.

MM. le Dr *Egli*, Vevey, et le Dr *Matthey*, Lausanne, du comité d'organisation ont, avec l'appui de la maison Nestlé à Vevey, préparé cette conférence d'une manière exemplaire.